

まんさく

第291号

発行
特別養護老人ホーム光寿苑
まんさく編集委員会
和賀郡西和賀町湯本30-76-1
TEL 0197-84-2526
koujhu@fancy.ocn.ne.jp
題字 元理事長 太田 祖電



高橋吉夫さん、町長より100歳お祝い [令和5年8月1日]

100歳になられた吉夫さん。長生きの秘訣は“好き嫌いなく何でも食べること”ですって♪

291号もくじ

☆2～3頁★

- *調理目標
- *介護「こまち通り」目標

☆6頁★

- *ひなたぼっこ紹介
- *運営推進会議録

☆8頁★

- *光寿苑の日々」(4コマ漫画)

☆4頁★

- *想…災害を捉える(前半)
- *「職員募集」のお知らせ

☆7頁★

- *家族会と一緒に盆踊りの会
(今年度は家族の皆様をお呼びして開催しました♪)

- *「自然法爾」(お寺さんのお話)

☆5頁★

- *想…災害を捉える(後半)
- *面会・外出・寄贈・等紹介

- *「おわりに」

骨粗しそう症のことは知っているよね。粗しそう症とは、「大難犯いで粗いこと」である。骨のカルシウムが少なくなり、強度が低下して脆くなる。「そんなことになら大変だ」と思う人も少なくなる。

ところで、ここでの問題は、「骨」ではなく「心」だ。心は「悲しみ」を感じるはたらきをする。

この頃、各地で立て続けに起ころる事件の犯人たちから、この「悲しみ」が伝わってこない。人間の精神(心)がスカスカになり、悲しみを感じなくなる「精神粗しそう症」が急

増しているのではないかと思配だ。

「精神粗しそう症」は「経済至上ウイルス」に感染して発症する。このウイルスに感染し重症化すると、人間の持つ「悲しみ」の感情が破壊され、患者から精神の端々しさが奪われる、弱者を攻撃するという危険な特徴を示す。各地でしきりに起ころる事件から、こういう人間が見えてならないだろうか。

このウイルスは自然界に元々存在していない。「経済至上主義」という現代社会の精神が作り出した擬似ウイルスだ。パンデミックの徵候は今はありや、特効薬は?まだ間に合う。

経済至上主義が精神粗しそう症を発症させた!

第9回 自然法爾 丸田善明



イラスト: 1000

コロナ以前は、600人超が集う町内屈指のお祭りだった光寿苑盆踊り…。懐かしいくらいに思う祭りは、1週間もかけて設営して1晩で終わるという、ある種の芸術でもある。元通りにはまだ遠いが、少しずつ戻して帰って参りたい所存です。

おわりに

家族と過ごす

光寿苑盆踊りの会

【8月7日】

お年寄りとご家族、そして職員とで過ごした夕暮れのひと時。直前に雨が降るなど天候が危ぶまれましたが、本番開始18時にはすっかりよいお天気に♪外に出られないお年寄りたちのために、屋内の盆太鼓も叩いて頂き、涙ぐんで感動している姿もありました。



家族の皆様、おかげさまでした♪来年こそは、地域に戻して参りたい！そう願っております♪

相手を活かし、自分を活かす意識で出発します♪

【生活】「③栄養士・調理部門」☆高橋奈々子☆

法人キーワード	令和4年度共通のキーワードは『続・知る』	
テーマ	季節感を感じて頂けるような食事を提供する。	
令和4年度下半期のイメージ像	目標①	目標②
理想像	お年寄りの声を聴きながら、食事から季節を感じて頂けるようにしたい。	美味しい、安心・安全な食事づくりをする。
具体的な取り組み ～いつ、何を、どのように～	①「1日1回」お年寄りの傍に行き、笑顔で声掛けをする。 ⇒お年寄りの声を厨房に持ち帰る。 ②外に出る事が難しい状況の中で、苑の中でも少しでも季節を感じて頂けるような献立や食材を取り入れる。 ③看取り期のお年寄りに、食べたい物を少しでも食べて頂けるよう皆で協力する。	①全ての作業は『最終的にはお年寄りの元へ行く』ことを忘れず、衛生面等も含め、『あたり前のことをあたり前に』作業する。 ②彩り・味付けを工夫して、普通食からソフト食まで美味しい仕上がり、お年寄りが安心して食べて頂けるような食事づくりをする。 ③看取り期のお年寄りに、食べたい物を少しでも食べて頂けるよう皆で協力する。

法人キーワード	令和5年度共通のキーワードは『活かす』	
テーマ	明日の活力になる様な美味しい食事を作る。	
令和5年度上半期のイメージ像	目標①	目標②
理想像	★旬の食材を使用した新しいメニューを1品でも多く取り入れる。	★美味しい、安心・安全な食事づくりをする。
具体的な取り組み ～いつ、何を、どのように～	①旬の時期のおいしい食材を使用した新しいメニューを取り入れる。 ②旬の食材や新しいメニューを献立に活かせる様に調理内で意見交換をする。 ③看取り期のお年寄りに、食べたい物を少しでも食べて頂けるよう皆で協力する。	①全ての作業は『最終的にはお年寄りの元へ行く』ことを忘れず、衛生面等も含め、『あたり前のことをあたり前に』作業する。 ②彩り・味付けを工夫して、普通食からソフト食まで美味しい仕上がり、お年寄りが安心して食べて頂けるような食事づくりをする。 ③看取り期のお年寄りに、食べたい物を少しでも食べて頂けるよう皆で協力する。

令和5年度の法人キーワードは『活かす』です!

【生活】「⑦介護部門…こまち通り」☆加藤千恵子☆

法人キーワード
令和4年度共通のキーワードは『続・知る』

法人キーワード	みんなを知る	
テーマ	目標①	目標②
令和4年度下半期のイメージ像	1日1回、離床して皆で過ごす。	今日が最期の日になつても後悔しない介護
具体的な取り組み (いつ、何を、どのように)	①1日1回、離床する。 ⇒ベッドから離れる事で、シーツのしわを伸ばす事ができる。 ⇒しわのないベッド上で褥瘡になりにくくなり、身体の苦痛の軽減に繋がる。 ⇒皆と過ごす事で笑顔になり、職員も含めてお互いを知る事ができる。 ②介護技術の向上 ③気持ちよく過ごせるように環境を整える。	①言葉を交わす時間を大切にする。 ②コロナ禍での家族との関わりを考え、取り組んでいく。 ⇒写真のプリントアウト ⇒DVDの作成 ⇒家族への連絡 ⇒オンライン面会等 ③気になるお年寄りについては、ユニット内でケアカンファレンスを開き、見直し・共有していく。



法人キーワード	令和5年度共通のキーワードは『活かす』
テーマ	知っている知識を活かす
令和5年度上半期のイメージ像	★お年寄りの残存機能を活かす。 ★今まで知り得た情報を介護に活かす。
具体的な取り組み (いつ、何を、どのように)	①1日1回離床する ⇒ベッドから離れる事で気分転換をはかる。併せて、シーツのしわを伸ばし、快適な環境づくりができる。 ②介護技術の向上 ⇒個々の残存機能を活かし、できる事をしていく。 ③個別ケア ⇒個別ケアを確認し、その人に合った介助方法など、個別にしっかり介助できるようにする。

今月の登録者の方々

13名様です♪

小規模多機能ホーム「ひなたぼっこ」

住宅型有料老人ホーム「湖畔の宿」

アフターコロナの過ごし方(^^♪ 「ひなたぼっこの日常」



左・中 お茶会「室内夏祭り」にて大ハッスル♪

右 ひなたぼっこの畠から野菜の収穫中♪

第2回「運営推進会議」(7月19日)

△外部委員10名、職員22名△

△利用状況の説明後△

△季1(登録定員18名に対し13名の登録者)利用者があまり増えないですね。

△職1 現在、新規利用者増に向けて色々当たっているのですが、中々登録に繋がらどころまで結ぶつかない状況です。

△季2 アフターコロナの行事のあり方にはいかがでしょうか。

△職2 ク月は夕涼み会の月であります。今現在も所内でコロナが落ち着かない状況に入っています。今年度につきまして、地域公開としての夕涼み会は見送らせて下さい。

△職3 ただし、通所されている利用者さんたちに対しては、屋外での食事を提供しながら金曜リを行なう等考えております。昼間の開催予定ではあります。少しでも祭りの雰囲気を味わって頂けるよう計画しております。△季2 ひなたぼっこの利用料金について説明願います。

△季3 利用料金も同じということですね。△季2 基本、そういう原理となっておりますが、介護度が同じであれば利用料金も同じということですね。

△季1 当サービスは、訪問対応もあります。ただ、月1回利用という方はまずいません。ご希望で週1回の方はあります。

△季2 様々な対応が可能なサービスの様です。△季1 様々な対応が可能なサービスの様です。△季2 様々な対応が可能なサービスの様です。△季1 様々な対応が可能なサービスの様です。

△季1 様々な対応が可能なサービスの様です。

△季2 様々な対応が可能なサービスの様です。

想。000 災害を捉える ~岩手から発信します~

「震災の記憶④…そして学び」八重樫 敏氏



さうには、例えは震災時には、
その後、沿岸被災地では、仮設住宅をはじめ様々な復旧工事が本格化し、弊社も社内の施行能力のおよそ3分の1程度をローテーションしながら仮設工事に割いてきました。仮設だろうが本設だろうか工事に変わりはないのですが、宿泊施設が確保できず、毎日北上がら通うことになったのが大変なことの一つでした。

また、仮設系の工事が一段落すると、本復旧系の工事もスタートし、それが数年続くことになります。工事の度に沿岸を周るので、何とか火が焼き払われてしまつたような被災地で、少しずつ人々が住む景色に変わっていくのを見ることができました。

一方、時間を見て国道の旁線を宮城県から福島県いわき市まで走つてみると、未だにあの時から時計が止まつたままの地域があり（令和5年の現在でも）、既に復興を遂げつつある地域との落差の大きさに驚愕します。いざん時が解決する、時の流れしが解消するこ

震災の記憶④…そして学び

その後、沿岸被災地では、仮設住宅をはじめ様々な復旧工事が本格化し、弊社も社内の施行能力のおよそ3分の1程度をローテーションしながら仮設工事に割いてきました。仮設だろうが本設だろうか工事に変わりはないのですが、宿泊施設が確保できず、毎日北上がら通うことになったのが大変なことの一つでした。

北上市の水道屋さん、八重樫敏氏に連載で筆をとめて頂いております。今回は、震災の経験から得た「今後に活かせること」について丁寧に触れていただきました。2頁に渡る読み応えある第4回目の寄稿、全文をご紹介したいと存じます。ぜひ、ご一読下さい。

以上、震災が起きたあの日から思いますが、様々な問題提起を投げかけてくる光景がしばらく続くことでしょう。ここからは、その経験を踏まえて今後に活かせるような内容を書き連ねてみたいと思います。

①電気は止まります。
水道も止まります。
とある自然災害の専門家が、「山は崩れるもの、川は溢れるもの」と仰っていました。そもそもどういったものなのだということです。ついでに、電気も水道も止まります。通信も物流も止まりました。いざん、災害時には全てのものが止まる（可能性がある）ということです。

これがまず一番の前提です。この前提を間違うと、それに対する備えや対応も全てが明後日の方向に向いてしまいますので、注意が必要です。

八重樫 敏 氏
株式会社ヤエガシ代表取締役社長
昭和21年7月に陶器店として商いをスタート。そのおよそ6年後昭和27年4月に今の業種である水周りの工事関連としての浴槽造りであるタイル工事をスタートし、今年70年目を迎える老舗の代表。志しを語る。
『変わらない大切なもののために変わらぬ勇気と行動力を持つ』
【ホームページより抜粋】

おかげさまでした

寄 贈

- ★ 高橋 修 様 [下ノ沢]
- ★ 匠 名 様 [秋田県]
- ★ 高橋 ちづ子 様 [下前]
- ★ 薄井 敬子 様 [上野々]
- ★ 高橋 康文 様 [新町]
- ★ 照井 勉 様 [北上市]
- ★ 高田 由喜 様 [福島県]
- ★ 山口 要子 様 [奈良県]

★=光寿苑、☆=ひなたぼっこ

面会・外出

- 【対面面会】
★ 延べ37名 (対象入居者16名)
- 【外 出】
★ 3名 (自宅等外出)



お祝いへのご支援



モンゴルから来ているエンフトールさん、介護技能実習評価試験専門級に見事合格♪

職員募集中

【特に急募しております↓↓↓】

看護師 と 調理員

- ① 町外の方等であれば、住まいも併せてケアさせて頂きます(^_^♪
- ② 期間限定でも構いません。お力下さる方、お待ちしております。
- ③ 上記の他、介護職、相談員職などもお気軽にお尋ね下さい。

まずはお電話を！0197-84-2526